

Die Herwigsdorfer Familie Löthe hat Herr Karlheinz Lethe (Merkerhofstr. 10, 5000 Köln 80) aus Kirchenbüchern und Informationen aus dem Verwandtenkreise zusammengestellt und veröffentlicht (Archiv ostdeutscher Familienforscher, AOFF X/13, Dez. 1987).

Aus dieser Veröffentlichung mit weiteren persönlich übermittelten Ergänzungen von Herrn Lethe wird die Familie Löthe im folgenden dargestellt.

Nach Lethe werden 1798 in den evangelischen Kirchenbüchern von Freystadt genannt:

- A Georg Löthe
Bauer in Herwigsdorf
- B Hans Friedrich Löthe,
Kutscher in Herwigsdorf
- C Gottfried Löthe,
Kutscher in Herwigsdorf
- D Hans Georg Löthe
Häusler in Herwigsdorf

Von B stammen sowohl die meisten noch 1945 in Herwigsdorf wohnhaften Namensträger Löthe ab, als auch die Ebersdorfer Linie. Die Linien A, C und D sind in der obigen Veröffentlichung enthalten, wobei bei A bereits erheblich Korrekturen von Herrn Lethe angebracht wurden, d.h. die Ergebnisse haben noch keinen stabilen Zustand erreicht; vermutlich muß A noch in zwei Stammfolgen aufgespalten werden.

Wir stellen daher nur die Stammfolge B dar, und zwar getrennt von der Ebersdorfer Linie. Der Anschluß an die Stammfolge B mit Johann August Löthe ist jedoch klar markiert.

Die Ebersdorfer Familie Löthe wurde nach Ahnenpässen, beurkundeten Auszügen aus Kirchenbüchern und Familienerinnerungen zusammengestellt.

Weitere Informationen zur Herwigsdorfer Familie Löthe, insbesondere zu den Gütern, stammen aus dem Heimatbuch von Herwigsdorf:

Siebert, Alfred (Hrsg.), Herwigsdorf, Kreis Freystadt-Niederschlesien, Vertreibung und Erinnerungen, Eigenverlag Siebert, Sandrockweg 15, 7 Stuttgart 80

Die Ebersdorfer Familien Krug, Sommer und Pietsch können seit etwa 1800 überblickt werden. Dabei sind die Informationen über die Verwandtschaftsbeziehungen und die Nachkommen natürlich von sehr unterschiedlicher Genauigkeit, und zwar abhängig von den zur Verfügung stehenden Erinnerungen. Wir haben diese laufend seit den fünfziger Jahren im Verwandtenkreise gesammelt.

Sehr wertvoll waren hier die Aufzeichnungen von Alfred Pietsch, der zuletzt wohnhaft in Görlitz war, und um 1960 noch die Familien Pietsch und Sommer überblicken konnte.

Die Informationen aus der Zeit davor, ebenso die einleitenden geschichtlichen Daten zum Ort selbst und zu den Gütern stammen in der Regel aus

Steller, Georg, Bauerndorf und Heidestädtchen, zwei Untersuchungen über Ebersdorf und Freiwaldau im Gebiet Sagan - Sprottau, Dortmund 1970.

Die Familien sind nach Art einer Sippen-tafel aufgestellt und nach Generationen geordnet; die Personen nach ihrer Abstammung dezimal klassifiziert. Das Verfolgen einzelner Abstammungslinien ist dadurch einfacher als das Quervergleichen von Verwandtschaften.

Stand: März 2000